

CÁNCER DE CÉRVIX MATA A 105 MUJERES TICAS POR AÑO

• Hombres son mayoría de portadores

EFREN LÓPEZ MADRIGAL

elopez@prensalibre.co.cr

Foto: Melissa Fernández

Las últimas estadísticas del Ministerio de Salud indican que de cada 100 casos de cáncer de cérvix que se detectan, al menos 105 mujeres mueren por este mal provocado por el virus del papiloma humano.

En la mayoría de los casos, la persona nunca se enteró de que padecía el virus, por lo que continuaba con su vida sexual. Los estudios epidemiológicos demuestran que el grupo de edad con mayor riesgo son las mujeres entre los 15 y 25 años. Sin embargo, en la realidad el riesgo debe individualizarse y depende del comportamiento sexual de cada mujer, lo cual no va necesariamente ligado con la edad.

Las vacunas contra el virus del papiloma humano han demostrado ser muy eficaces para prevenir la infección persistente y las anomalías en los tejidos, llamadas neoplasias intraepiteliales cervicales.

BUENA DECISIÓN

La doctora Olga Arguedas explica que lo ideal es aplicar la vacuna en adolescentes antes del inicio de la vida sexual, cuando el sistema inmune es joven, para obtener una respuesta vigorosa.

“En los países en los que la vacuna ha sido incorporada al esquema nacional de vacunación, como en los Estados Unidos, países europeos y en



La doctora Olga Arguedas asegura que lo recomendable es inyectar a los adolescentes antes de que tengan una vida sexual activa.

Panamá, se han aplicado entre los 12 y 13 años de vida.

No obstante, hay estudios que demuestran que la vacuna puede ser beneficiosa en la prevención del cáncer de cérvix uterino en mujeres de mayor edad, incluso luego del inicio de la vida sexual. Hay que recordar que en este tema la prevención es un aspecto esencial, no podemos

olvidar que en el mundo cada dos minutos muere una mujer por cáncer cervical”, señaló Arguedas.

PROTECCIÓN EN COSTA RICA

• Esta vacuna solo está disponible a nivel privado, la Caja Costarricense del Seguro Social no la inyecta.

• La CCSS no la tiene dentro de su esquema de vacunación por el alto costo de inversión y porque no protege contra todos los serotipos.

• Hombres y mujeres pueden hacerse un examen a nivel pri-

vado para detectar el virus.

• Si se desea vacunar a adolescentes, se debe pedir la opinión de un especialista.

• Costo de la vacuna ronda entre los 39 y 45 mil. La dosis se inyecta cada dos y seis meses (Tres dosis: 1220 mil).

Fuente: Ana Morice, viceministra de Salud



Sé que es un virus que se transmite y que lo porta el hombre

en la mayoría de las veces. La mejor manera de evitarlo es usar métodos profilácticos para no contagiarse”

Zahyra Morales de Hojanca, Guanacaste



He escuchado y creo que es un virus, pero la verdad

no estoy muy informado sobre lo que es. En mi opinión hace falta más información y que a las autoridades no se les olvide que hay personas en las zonas rurales y no solo en el Valle Central”

Federico Oviedo, San Vito de Coto Brus



Sé que el portador es el hombre y que se puede evitar si se usa condón”

Irene Brenes, San José.



“La verdad que no sé ni lo que es, nunca había escuchado hablar del virus, pero me acuerdo que es una enfermedad venérea. Yo creo que hace falta más información”

Manuel Sotela, nicaragüense.

